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   以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十一月十二日）在启德邮轮码

头出席「云顶梦号」邮轮香港启航典礼后，就旅游业与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好。今日我出席了「云顶梦号」邮轮的香港启航典

礼。这是香港来说，第一次有全年调配以香港（启德邮轮码头）作为母港的大型

邮轮，即是説全年以香港作为母港。这艘邮轮较为豪华，亦有很多不同设施，适

合不同年纪的人士，可以吸引一些比较高增值旅客来港。有这般大规模的邮轮调

配来香港，显示邮轮公司对香港的信心。看看数字，二○一四年停泊香港的邮轮

数字，大概是二十八艘，二○一五年已经上升至五十六，今年大概有九十四艘邮

轮的停泊次数，明年更会增加一倍，会有一百八十八艘邮轮停泊次数。所以大家

看到这些数字，邮轮来港的次数一直大幅增加，而（启德邮轮码头）邮轮的旅客，

去年已达到二十四万人次，较前年增加一倍。刚才我向大家提及的数字，今年及

明年亦有可观的增长。我们旅游事务署及旅发局（旅游发展局）会与旅游业界及

邮轮公司，推出很多不同方案，包括飞航邮轮旅游，吸引更多元化的旅游设施及

旅客来香港。大家今日有目共睹，在这方面我们丰富了很多内容。 
 
记者：想问下，有报道指迪士尼乐园有机会拆卸现在的睡公主城堡，有机会建一

个新的，但报道亦提及，有机会建一个新的，才再拆旧的；或拆旧的，再建新的。

其实会否影响其吸引力？ 
 
商务及经济发展局局长：让我说说，在香港迪士尼乐园方面，其实我们与迪士尼

公司就香港迪士尼的扩建，一直持续有这方面的讨论，在适当的时候会向大家公

布有关的最新发展。现在对于揣测性的报道，我不会评论。 
 
记者：想问有关邮轮，你提及班次上升，人次亦会上升，其实启德邮轮码头在配

套上会否有改善或增加？ 
 
商务及经济发展局局长：刚才我与这艘船「云顶梦号」（Genting Dream）的船长

（谈话），问他今早停泊的时候，觉得如何。他说觉得好好，这处的设施很先进，

他觉得在这处停泊完全没有问题。以往我出席这些首航典礼，我都与有关船长倾

谈，他们的意见都一样。我们的设施是世界级设施，最先进，他们觉得完全没有

问题。我们在配套方面，无论是交通或停泊，或在旅游发展推广方面，我想这几

年其实业界及政府推出的政策措施及安排，一直都在完善，当然我们会继续努

力，去探讨不同方案，或与其他邮轮的港口合作。以往我们推出了方案，譬如邮

轮专案，与其他港口一起合作等，以推动这区邮轮业的整体发展。大家刚才也看



到数字，在亚洲区，其实现在邮轮旅游越来越流行，我们也要跟随这个步伐，走

在旅游业界这方面发展的尖端。多谢。  
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